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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
１ 

 
仲宗根 弘 

 
新進の会 

 
１．平成１９年度施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）Ｐ４・沖縄市らしいまち並みデザインとは 
 
（２）Ｐ５・「エイサーのまち」宣言について 
  ①計画案の中身は 
  ②宣言後の内外への配信等は 
 
（３）Ｐ５・年齢的な制限等、再就職が難しい中高年

の方々の支援について 
 
（４）Ｐ７・市民の声を反映した（仮称）沖縄市保育

充実計画について、計画案をお聞かせ下さい。 
 
（５）P８～９・自然と共生する持続可能な環境保全

型農業について 
  ①持続不可能な環境破壊型農業があるのか 
  ②環境保全とは、どの環境なのか（無農薬）大気、

土壌、河川 
 
（６）Ｐ８～９・環境負荷の低減に向けた、法定外目

的税の検討など新たな自主財源の確保に努め

る必要があります。 
① 具体的な案をお聞かせ下さい。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
１ 

 
仲宗根 弘 

 
新進の会 

 
２．平成１９年度施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（７）Ｐ１７・高齢者等の緊急連絡手段確保および安

否確認のため、緊急通報体制の整備とは 
  ①器具等を含めた新たな整備なのか 
  ②従来の体制なのか 
 
（８）Ｐ１７・各自治会が主催する敬老事業の支援方

法とは 
 
（９）Ｐ１９・ひとり親家庭支援事業の具体的内容を

お聞かせ下さい。 
 
（10）Ｐ１９・各自治会において出前児童館の実施と

は 
 
（11）Ｐ２０・保安灯設置と電気料について 
  ①各自治会への配分方法は 
  ②個人、受益者（需要家）への補助は 
 
（12）Ｐ２３・沖縄市アグリビジネス基本計画の見直

しとは 
  ①基本計画の見直しと環境保全型農業との関連

はどう位置付けるのか 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
１ 

 
仲宗根 弘 

 
新進の会 

 
１．平成１９年度施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．教育行政について 
 
 
 
３．図書館建設について 
 
４．施政の中で市長のカラーについて 
 
 
 

 
（13）Ｐ２５・住居表示事業の取り組方法は 
 
（14）Ｐ２６・資源ゴミ回収奨励事業の中身をお聞か

せ下さい。 
 
（15）Ｐ２７・不法投棄問題の解決方法の具体策は 
 
（16）倉浜衛生施設組合の新炉建設について 
  ①地域合意なしの建設はあるのか 
  ②構成市町との負担合意の効力は 
  ③建設工事の構成市町企業への入札参加方法は 
 
（１）学力向上に向けた学校現場への支援について 
  ①不登校児童への具体的な対策は 
  ②ＰＴＡ会費の活用と実例は 
 
（１）計画案の策定と進捗は 
 
（１）沖縄県初の女性市長としての市長のカラーの

部分は 
 
（２）女性市長と男性市長（前市長）の違いの部分は？ 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

２ 久場 良宣 阿 呍 平成 19年度施政方針について 
１．一点目の地域の活性化と雇用問題

について 
 
２．二点目の福祉と医療について 
 
 
３．三点目のこどもの育成支援につい  

  て 
 
４．四点目の特色を活かした農業施策

について 
 
５．五点目の財政運営について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
６．７項目あるまちづくりについて 

 
（１）雇用の実績 
（２）雇用の職種 
 
（１）高齢者・障がい者等支える側の支援 
（２）医療費の適正化とは？ 
 
（１）（仮称）沖縄市保育充実計画 
（２）こどものまち推進事業 
 
（１）地域ブランド化 
（２）生産活動が出来る場 
 
（１）財政運営の合理化 
（２）市税の適正課税 
（３）受益者負担の適正化 
（４）法定外目的税 
（５）収納率向上（計画） 
  ①未収金総額と内訳 
   ア．税金 
   イ．その他 
  ②時効年間金額と内訳 
 
（１）現在の防災計画 
（２）中・長期的防災計画 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
３ 

 
浜比嘉 勇 

 
Ｄ－ｗｉｎｇ 

 
１．施政方針について 
 
 
 
 
 
 
２．市長の政治姿勢について（選挙公

約について） 
 
 
 
 
 
３．人事行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）地域の活性化と雇用問題について 
（２）福祉と医療について 
（３）こどもの育成支援について 
（４）特色を活かした農業施策について 
（５）財政運営について 
（６）１００人委員会について 
 
（１）市長室のシャッター、国とのシャッター、商店

街のシャッターをオープンすることについて 
（２）銀天街への図書館について 
（３）国保、介護保険の軽減について 
（４）米軍再編ノー、自衛隊射撃場建設に反対につい

て 
 
（１）職員採用の在り方について 
（２）水道局長に何を期待しての任命か 
（３）その任命は選挙功労人事ではないか 
（４）与党は合意したのか 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
３ 

 
浜比嘉 勇 

 
Ｄ－ｗｉｎｇ 

 
４．市民行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．基地行政について 
 
 
 
 
６．教育行政について 
 
 
７．経済行政について 

 
（１）自治会の在り方について 

①昨年に約一年間市長が自治会に未加入してい   

た事実が発覚した。その後自治会長協議会の中

でどの様な反応があったか 
②又、未加入していた事で比屋根自治会や地域住

民に対してどのような行動を示したか 
③自治会への加入率が減少する中で市長は歯止

めをかけ、アップに向けての啓蒙啓発運動は考

えているか  
 
（１）旧東恩納弾薬庫の射撃場の進捗状況を示せ 
（２）昨年１２月２１日契約、市長は押印したが何故 
  12月議会中にその事を報告しなかったのか 
（３）市長は助役を朝霞自衛隊射撃場への視察を指示

したが何故か 
 
（１）２０１０年本市で開催予定されているインター

ハイについて（体育館建設について） 
 
（１）ミュージックタウン音市場について 
  ①テナントについて 
  ②駐車場について 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
３ 

 
浜比嘉 勇 

 
Ｄ－ｗｉｎｇ 

 
８．環境行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）倉浜衛生施設組合の新炉について 

①建設後の導入路について 
②地元（池原・登川等）の合意形成はなされたか 
③地域対策費（３億７千８百万円）について北谷

町、宜野湾市が合意しているか 
④その対策費の沖縄市・北谷町・宜野湾市のそれ

ぞれの金額はどうなっているのか 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
４ 

 
渡嘉敷 直久 

 

 
護憲フォーラム 

 
１．施政方針、アグリビジネス構想に

ついて 
 
 
２．沖縄市保育充実計画について 
 
 
３．平和行政について 
 
 
 
 
 
 
４．雇用相談窓口について 
 
 
 
５．歳入確保対策について 
 
 
６．図書館建設について 
 
 
７．道路潰地事業について 
 

 
（１）プロジェクトチームの取り組み 
（２）構想の進みぐあい 
（３）構想の規模、計画の中身 
 
（１）市長と市民との懇談会の実績 
（２）策定に向けた今後の取り組み 
 
（１） 石川文洋氏の写真等作品の常設は考えられな

いか 
（２） 平和ガイドの充実 
（３） ピースランは平和月間と同じく来年 15回記念

となるが、沖縄市として平和をアピールする行

事としてさらに支援できないか 
 
（１） 利用状況 
（２） 雇用相談体制はどのように強化されたか 
（３） 市の雇用政策の充実をどう取り組んでいくか 
 
（１） 財政健全化のために対策本部など設置する考

えはないか 
 
（１） 市民サービスの観点からオープンにした造り 
（２） 朗読サービスなどの実施は考えられないか 
 
（１）高原胡屋線外８路線以外の用地取得の状況 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
５ 

 
花城 貞光 

 
公 明 党 

 
１．市政運営について 
 
 
 

 
 

 

 

 
２．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）「市民の目線に立った生活者重視の市政 

（P－1）」 
  ①市長から見た沖縄市民の生活状況はどのよう

に写っておられますか。 
  ②「市民の目線」とはどのレベルの市民か。 
 
（２）「市民との対話を大切にする市民主権の姿勢 

（P－3）」で市政運営 
①どのような方々と対話をしてこられたか。 
②「市民主権」とは具体的に何を指すのか。 

 
（１）『改正教育基本法では、「個」から「公」への重

視へと理念が変化（P－2）』とは、法のどの部
分を指しているのか。 

 
（２）「こどもたちの内面と生活にしっかりと対処 

（P－2）」とは具体的に誰が、どのように対処さ
れるのか。 

 
（３）「国際理解教育について、小学校における英語

教育活動・・・（P－14）」とは、具体的にどのよ
うな活動か。 

 
（４）新図書館建設に向けた記述が見当りません。新

図書館は諦めたのでしょうか。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
５ 

 
花城 貞光 

 
公 明 党 

 
２．教育行政について 
 
 

 

 
３．地域の活性化と雇用問題について 
 
 

 
（５）「沖縄市体育館の新増改築（P－16）」について

どのように取り組まれるのか。 
  ①基本的な構想は。 
  ②規模、内容は。 
  ③主な原資は。 
 
（１）「失業率低減（Ｐ－4）」に向けた目標数値が必

要と思われるが想定は。 
 
（２）「多様な企業の誘致（Ｐ－5）」について 
  ①どのような企業を想定しているか。 
  ②今まで（1年間）の実績と今後の見込みは。 
 
（３）改正まちづくり三法を活用する「沖縄市中心市

街地活性化基本計画策定（Ｐ－4）」について 
  ①地域はどこを想定しているか。 
  ②策定業務は内部か外部委託か。 
  ③緊急を要するが、いつ頃をメドとしているか。 
 
（４）沖縄市中心市街地活性化基本計画（Ｐ－4）、中

心市街地整備基本調査（Ｐ－25）、沖縄市活性化
100 人委員会（Ｐ－28）、中心市街地活性化プロ
ジェクトチーム（Ｐ－29）の相互連系と関係性は
どのようになっているのでしょうか。 

 
（５）「エイサーのまち宣言」の実施時期、内容。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
５ 

 
花城 貞光 

 
公 明 党 

 
４．少子化対策（子育て支援）につい 

 て 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
５．農業施策について 

 
（１）「こどものまち推進事業（Ｐ－7）」について 
  ①「こどものまち宣言」のステージとしての日程、

場所、内容。 
  ②「こどものまち宣言」を行うに当って、本市の 

特性は何か。 
 
（２）保育園事業について 
  ①公立保育園の一部を民営化について凍結する 

理由 
  ②認可外園への支援について 
   ア．ミルク支給について、現況と今後の支援拡 
     大 
   イ．市長の公約「保育園への給食支給」の見通  

     し 
  ③（仮称）沖縄市保育充実計画策定（Ｐ－7）に

ついて 
   ア．策定業務は内部か外部委託か。 
   イ．基本的な目的と時期。 
   ウ．現行計画との整合性は。 
 
（１）「アグリビジネスの展開（Ｐ－8）」について 
  ①“見直し”の前に現計画の検証が必要ではない

か。 
  ②21ｈａもの広大な農地造成を行なうとの事だ

が、需要があるのか。 
  ③20ｍ前後の起状の激しい地域に農地造成は可

能か 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
５ 

 
花城 貞光 

 
公 明 党 

 
５．農業施策について 
 
 
６．市財政健全化について 
 
７．東部海浜開発事業について 
（P－24） 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）「アグリビジネスの展開（Ｐ－8）」について 
  ④今回見直しの具体的内容 
 
（１）「法定外目的税（P－9）」の内容 
 
（１）事業費予算を大幅カット（△50%）したのは事

業中止に向けた措置か 
 
（２）東部海浜開発局の業務としては、「推進」か「中

止」かそれとも「中立」か 
 
（３）当事業の「情報を公開」する件についてこの一

年、市民にどれだけ公開されたか。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
６ 

 
島 袋 邦 男 

 
新・沖縄クラブ 

 
１．平成 19年度施政方針について 
 

 
(1)尊重しあい平和の心を大切にするまちより 
①人権啓発については、老若男女・障がいがある人・ 
すべての人が平等な存在として互いに尊重しあ    

う社会を実現するために、特設人権相談所の開設

とあるが、具体的に説明をして頂きたい。 
 ②児童虐待については、こどもの養育が困難な家庭  

に対し、虐待の発生予防や早期発見、また迅速か

つ適切な対応をするため、育児支援家庭訪問事業

をおこなうとあるが 
  ア．所管はどこなのか 
  イ．こどもの養育が困難な家庭とは、どういう基

準、何をもって判断するのか 
  ウ．児童虐待はこどもの養育が困難な家庭が多い

と言われてますが、そうなのか説明して頂き

たい 
 
(2)自由・闊達な市民性とチャンプルー文化を発信す
るまちより 

 ①地域資源の文化情報を広く提供するため、空店舗

を活用した「沖縄市戦後文化資料展示室（ヒスト

リート）」の拡充を図りますとあるが 
  ア．場所 
  イ．予算、配置人員等を説明して頂きたい。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
６ 

 
島 袋 邦 男 

 
新・沖縄クラブ 

 
平成 19年度施政方針について 
 

  
②国際交流については海外姉妹都市、米国ワシントン

州レイクウッドへの留学生を支援するとあるが、

その支援事業について 
  ア．これまでの実績人数 
  イ．現在は何名留学しているのか 
  ウ．１名につき留学支援金は年間いくらなのか 
 
(3)世界にはばたく心豊かな人を育むまち 
 ①図書館においては、市民の読書活動を支援するた 

め、図書資料の整備をはじめとあるが、図書館の

整備については、市長はどうお考えか？ 
 ②スポーツコンベンションシティを推進するため、

沖縄市立総合運動場の施設整備の一環として本

年度は新たに沖縄市体育館の新増改築に取り組

むとあり、平成２２年に本県で開催される全国高

等学校総合体育大会にむけて取り組みますとあ

ります、当初の希望している規模の体育館を建設

することが出来るのか説明して頂きたいと思い

ます。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
６ 

 
島 袋 邦 男 

 
新・沖縄クラブ 

 
平成 19年度施政方針について 
 

  
(4)楽しく、支えあい安心して生活できるまちより 
 ①市民の福祉活動や男女共同参画社会を推進する

拠点としての（仮称）社会福祉センター・男女共

同参画センター建設については、用地の取得にむ

け取り組みをすすめるとある、今後の建設及び完

成迄のスケジュールを問う。 
②障がい者に対して、創作活動、生産活動の機会の

提供・社会との交流等を促進する地域活動センタ

ー事業をおこなうとあるが、具体的に説明して頂

きたい。 
 ③新たな小規模作業所の設置に対して補助をおこ

ないますとあるが 
  ア．小規模作業所の場所 
  イ．小規模作業所の人数 
  ウ．年間の補助額 
 ④消防・救急体制については、本署、山内出張所、

泡瀬出張所の連携強化による効果的な消防・救急

体制の確立に努めるとあるが 
  ア．出張所の人員の増はあるのか 
  イ．より効果的な消防・救急体制の確立とは、具

体的に説明して下さい。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
６ 

 
島 袋 邦 男 

 
新・沖縄クラブ 

 
平成 19年度施政方針について 
 

 
(5)力みなぎる産業のリンクを興すまちより 
 ①空き店舗対策の新たな取り組みとして中心市街

地において商店街再生チャレンジショップ事業

等を展開し、起業家の育成や商店街の魅力向上に

努めるとあるが、その商店街再生チャレンジショ

ップ事業について、具体的に説明して下さい。 
 
(6)環境と調和する国際都市を創るまちより 
① 交通渋滞の緩和を図るコザ十字路交差点改良事
業については関係機関と連携し、円滑な事業の

促進に努めるとある、国の事業ではあるが次の

ことを問う   
ア．現在の進捗状況 

  イ．完成迄のスケジュール 
 ②雨水排水対策については防災機能の向上を図る

浸水対策事業として、安慶田雨水調整池の用地取

得、および安慶田第１雨水幹線の河川格上げにむ

けた比謝川流域総合雨水対策推進事業を実施す

るとある、次のことを問う。 
  ア．安慶田雨水調整池の完成迄のスケジュール 
  イ．予算規模（調整池） 
  ウ．安慶田第１雨水幹線の河川格上げについて詳

しく説明して下さい。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
７ 

 
普久原 朝勇 

 

 
市民ネットワーク 

 
１．施政方針 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）沖縄市は先人たちが戦後激動の歴史の渦に投げ

込まれ、多くの労苦を重ねながら情熱を傾け、ひた

むきに生き、今日の繁栄を築いてこられた先輩たち

に市長の思いをお聞かせ下さい。 
 
（２）地域活性化として 
①商、住、遊空間等が集積するまちづくりについて 
②沖縄市中心市街地活性化基本計画の策定について 
③沖縄全島エイサーまつりの持ち方について 
④エイサーのまち宣言について 
⑤雇用問題について 
ア．失業率の高い若年層への支援と方針について 
イ．中高年の方々への支援と障がい者の就労後

のフォローアップについて 
ウ．企業誘致について 

 
（３）福祉と医療について 
①安心して受けられる介護や自立支援への取り組

みの強化と方針について 
②地域づくりなどへ参加する環境づくりの方針に

ついて 
③国民健康保険財政の正常化運営について 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
７ 

 
普久原 朝勇 

 

 
市民ネットワーク 

 
１．施政方針 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
④国保料徴収体制等の充実強化と医療費の適正化

を図る方針について 
 
（４）こどもの育成支援について 
①沖縄市保育充実計画の策定と方針について 
②こどもたちの生きる力を育み、こども自身が将

来に夢と目標がもてる環境づくりの方針につい

て 
③こどものまち推進事業の展開と方法について 
 

（５）特色を活かした農業施策について 
①県内有数の柑橘類の産地についてお聞かせ下さ

い 
②収益性の高い都市近郊型農業についてお聞かせ

下さい 
③農産物の付加価値を高めることや地域ブランド

化を推進することについてお聞かせ下さい 
④三位一体の改革により、環境負荷の低減に向け

た法定外目的税の検討についてお聞かせ下さい 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
７ 

 
普久原 朝勇 

 

 
市民ネットワーク 

 
１．施政方針 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．地球温暖化対策について 
 
３．給食について 

 
（６）市民性とチャンプルー文化を発信するまちにつ

いて 
①海外移住者子弟研修生受入れ事業について 
②学力向上対策推進事業と小学校理科教育の理

科支援員等の配置と市との関係について 
③全国高等学校総合体育大会の事務局設置と推

進について 
④高齢者筋力向上事業と指導者（トレーナー）の

育成について 
⑤認可外保育施設を利用する児童への支援と保

育所の定員増について 
⑥児童の 2年保育事業と方針について 
⑦農業生産施設の近代化と病害虫防除資材の購

入支援（悪臭対策）について 
⑧越来中央線の新設計画について 
⑨県道 20号線（シンボルロード）について 
⑩職員の政策形成能力の向上について 
 

（１）地球温暖化対策地域推進について 
 
（１）給食費支援について 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
８ 

 
照 屋  馨 

 
市政研究会 

 
１．施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
(1) ２ページの嘉手納基地へのﾊﾟﾄﾘｵｯﾄ（PAC３）や
～中略、日米両国政府への抗議を再三繰り返してき

ましたが、沖縄の憤りと痛みは未だ届かない状況で

す。とあるが 
 ① 嘉手納基地が基地として存在していることへ

の考え方 
 
(2) ７ページの保育所～中略（仮称）沖縄市保育充
実計画を策定いたします。とあるが 

 ① 沖縄市保育充実計画の定義、位置づけはどのよ

うな内容か。 
 ② これまで本市はアウトソーシング、民間に委託

するものは民間へということで進めてきた経緯

があるが、行政改革、財政改革の面で見た場合ど

のように考えているか。 
 
(3) 8 ページから９ページの市税の適正課税や収納
率の向上、中略、環境負荷の低減に向けた法定外目

的税の検討など、新たな自主財源の確保に努める必

要があるといっているが、実現にどのように努める

のか。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
８ 

 
照 屋  馨 

 
市政研究会 

 
１．施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
(4) ８ページの本市においては特に平成１７年度扶
助費が決算総額の２６％を超え、医療費や公共施設

整備費などとあわせ、厳しい財政運営を余儀なくさ

れる大きな要因となっているとあるが 
 ① これに対しての対策はどのようにするのか 
 
(5) ９ページの本市の歳入全体に占める自主財源比
率は３２．２％と依然として低く、中略、県内市町

村の中で最も大きい影響額となると県試算がされ

ているが 
 ① それの打開策はあるのか 
 
(6) １５ページの自治公民館活動の支援として地域
課題解決のための学習や実践活動をおこなう地域

づくり自治公民館指定事業を実施するとあるが 
① その事業の定義、内訳、新規の事業なのかどう 
か。 

 
(7) １５ページの図書館においては、市民の読書活
動を支援するため～中略、移動図書館車による巡回

サービスを行うとしているが、市長は公約でコザ十

字路に図書館を建設することであったが 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
８ 

 
照 屋  馨 

 
市政研究会 

 
１．施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
① 公約でうたったその計画は、計画としてまだあ

るのか。 
 
(8) ２５ページの中心市街地については、持続的な
発展を図るため、中心市街地整備基本調査をおこな

い、コザ保健所跡地整備の再検討、中の町再開発に

おける後続地区の整備計画をすすめるとあるが 
 ① コザ保健所跡地整備の再検討とはどのような

再検討であるのか、又、進捗状況はどうなってい

るのか。 
 ② 後続地区の整備計画、Ｂ地区の進捗状況はどう

なっているのか。 
 ③ 胡屋十字路周辺については、胡屋十字路地区周

辺景観基礎調査を実施するとしているが 
   ア．景観基礎調査の調査内容は 
 
(9) ２５ページの返還合意されたｷｬﾝﾌﾟ瑞慶覧地区
の跡地利用については、ｷｬﾝﾌﾟ瑞慶覧返還地区等跡

地利用調査を実施するとしているが 
 ① これまでも各種調査を実施してきているが、そ

れの進展、進捗状況、北中城村、沖縄市の連携、

地権者である北中城村地主会、沖縄市ｷｬﾝﾌﾟ瑞慶

覧地区地主会の動きはどういう状況であるのか。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
８ 

 
照 屋  馨 

 
市政研究会 

 
１．施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
(10) ２３ページの企業誘致については、各種優遇制
度等のＰＲ活動をおこない、企業立地の促進および

雇用の拡大に努めるということであるが 
 ① 本市はどのような優遇制度措置を考えている

のか。 
 ② 具体的な行動として、平成 18年度で市長とし

て、どのような要請活動をしてきたのか。 
 
(11) ２８ページのこれまでの国に依存する地方行
政から、地域がつくりだす真の基礎的自治体を実現

するためには、中略、行政の新たな仕組みを創りあ

げていくことが、もっとも大切であると考えますと

あります。 
① 国に依存しないで本市独自で自主財源を生みだ

すことが、本当に可能であるのかどうか。 
(12) ２８ページの沖縄市活性化 100 人委員会の位
置づけとして 

 ① 職員が職務を遂行していく中で、各部各課の所

掌、所管事務との兼ねあいで、どちらが優先され

るべきものであるのか。 
 ② 各部会の活動運営はどのように進めていくの

か。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
８ 

 
照 屋  馨 

 
市政研究会 

 
１．施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
(13) ２９ページのまちづくり全体を総合的に考え、
地域資源を活かした都市再生へ向け、中心市街地活

性化プロジェクトチーム、農業の多面性を活かした

アグリビジネスを展開するアグリビジネス推進計

画プロジェクトチーム、あるいは、こどものまち推

進プロジェクトチームを設置するとしているが、 
 ① アグリビジネスプロジェクトチームの位置づ

けは審議会方式なのか、市民参加のボランティア

なのか、報酬などはあるのか。 
② こどものまち推進プロジェクトチームについ

ても、設置づけ、チームの性格は 
 ③ 上記①、②と同趣旨であるが中心市街地活性化

プロジェクトチームについてはどのような位置

づけ、性格づけであるのか。 
 
(14) ２８ページの前例踏襲や一度始めた事業はと
にかく継続するという、これまでの行政運営のあり

方を抜本的に改めることの意義や考え方として 
 ① コリンザ債務超過２４億円であると新聞に掲

載されているが、それについてどう考えている

か。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
８ 

 
照 屋  馨 

 
市政研究会 

 
１．施政方針について 
 
 
 
 
２．中部合同庁舎の建設について 
 
 
 
 
 
 
３．建設行政について 
 
 
 
４．基地行政について 
 
 
 
 
 
５．人事行政について 
 

 
(15) これまでの施政方針では、総体的に中央地域、
胡屋地域が中心とした諸施策が展開されているよ

うに思われるが、市長の住んでおります、東部地域
については、どう考えているのか。 

 
(1) 仲井真知事の特段の配慮で中部合同庁舎が着工
の運びとなりました。 

 ① これまで施政方針、市長の公約にもなっていま

せんが、それについての見解をお聞かせ下さい。 
 ② 進捗状況、予算、入居する機関はどのような組

織か。 
 
(1) 市内業者の優先活用について 
 ① 本市は市内業者の優先活用について、どのよう

に考えているのか。 
 
(1) 旧東恩納弾薬庫の予約締結について 
 ① 防衛施設局との話し合いはどうなっているの

か。 
 ② 市の考え方、方針はどうするのか。本契約の締

結はどうなっているのか。 
 
(1) 水道局について 
 ① 市長後援会長を局長に任用したことにについ

てどのように思われるのか。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
９ 

 
宮城一文 

 
市民クラブ 

 
１．副市長制度について 
 
 
 
２．財政の健全化について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．２００７年問題の対応について 
 
 
 
 
 
 

 
（１）副市長制度への移行について 

①副市長への職務権限委任について 
  ②副市長の職務規定の明確化について 
  ③定数 1人制の見直しや存続について 
 
（１）財政の健全化について 

①公有財産の総額について 
②有価証券の総額について 
③各種基金の総額について 
④市債の残高について 
⑤徴収率向上の対策について 
⑥入札・契約制度の改善と公共事業の抑制に  

ついて 
  ⑦行政評価の活用について 
  ⑧法定外目的税について 
 
（１）団塊世代の定年が及ぼす影響について 
  ①本市経済等への影響について 
  ②本市における団塊世代の定年の状況について 
（２）本市に及ぼす影響と対応すべきことについて 
  ①2007 年から 2009 年までの退職者見込みと財

源について 
②一般職と管理職のバランスについて 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
９ 

 
宮城一文 

 
市民クラブ 

 
4．アグリビジネスについて 
 
 
 
 
 
 
5．雇用問題と企業誘致について 
 
 
 
 
 
6．倉浜衛生施設組合新炉建設について 
 
 
 
7．社会福祉センター・男女共同参画 
 センター整備について 

 
（１）アグリビジネス推進と前計画との違いと見直し

について 
（２）生産性の高い生産物について 
（３）若年労働力の集約と参入する業種(ベンチャー

的な業種)について 
（４）プロジェクトチームの作業・報告について 
 
（１）雇用問題の改善と税源の涵養、地域活性化に 
  ついて 
（２）企業誘致の具体策(戦略)について 
（３）“新たな企業の展開が見込まれる”ことに 

ついて 
 

（１）進捗状況について 
  ①新炉建設のスケジュールについて 
  ②関係地域との合意形成について 
 
（１）進捗状況について 
 ①基本計画(実施設計)の着手時期について 
 ②駐車台数の確保について 
 ③供用開始時期について 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
９ 

 
宮城一文 

 
市民クラブ 

 
8．保安灯設置と電気料金補助について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）新年度の設置数(設置箇所)について 
（２）補助の仕方について 
  ①自治会周辺の保安灯全基を補助対象とするの

かについて 
 ②受益者負担で利用されている保安灯への補助

はどうなるのかについて 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
１０ 

 
池原秀明 

 

 
日本共産党 

 
１．10本の基本政策の実現 
 
 
 
 
２．沖縄市の抱える課題について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）市長選挙で掲げた公約について、予算編成の中

でどのように反映させる取り組みをしましたか。 
① 目玉となる新規事業を列挙し、その内容の説明 
② 各新規事業の予算額 

 
（１）地域の活性化と雇用問題について 
① 沖縄市中心市街地活性化基本計画について 
ア．沖縄市活性化 100人委員会の活用か 
イ．コンサルタントへの委託か 
② 雇用問題について 
ア．本市の高い失業率（13.65％）の低減に向け
た取り組みについて 
（ア）具体的取組内容 
（イ）失業率の実態調査 

     ㋐年代別 

     ㋑職業別 

     ㋒性別 

（ウ）失業率低減の目標数値 

（エ）正規雇用と非正規雇用の実態調査 5 ヵ年
分について 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
１０ 

 
池原秀明 

 

 
日本共産党 

 
２．沖縄市の抱える課題について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
③ チャレンジショップの支援について 
ア．どのような起業活動の支援か 
イ．起業目標と予算 
ウ．経済効果のシミュレーション 

 
（２）福祉と医療について 
①国民健康保険事業について 

  ア．国保手帳を持っていない、使えない家庭の状

況をどのように認識しているか 
  イ．国保長期滞納者の実態調査と徴収指導はして

いるか 
  ウ．多重債務者に対する債務整理の支援 
  エ．一般会計からの繰り入れについて 
  オ．健康づくり事業 
 
（３）こどもの育成支援について 
  ① 仮称 沖縄市保育充実計画の策定について 

ア．保育懇談会の成果は何か 
イ．市立保育所の民営化について 
ウ．認可保育所の拡大 
エ．認可外保育園の支援 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
１０ 

 
池原秀明 

 

 
日本共産党 

 
２．沖縄市の抱える課題について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
②こどものまち推進事業 
ア．目的 
イ．内容 
ウ．予算 

  ③子ども乳幼児医療助成制度について 
ア．小学校入学前までの通院、入院の無料化の実

現は 
イ．現物給付と窓口無料化を実施する場合の財政

負担、予算について説明せよ 
 

（４）特色を活かした農業施策について 
  ①アグリビジネスの展開について 

ア．基本構想の内容は、見通しもあるか 
イ．基本計画の見直し 
ウ．実施計画のスケジュール 

  エ．アグリビジネス推進計画プロジェクトチーム 
 
（５）財政運営について 
  ①三位一体改革の市財政に与える影響について 

ア．具体的に説明せよ 
イ．経営収支比率と市債残高の推移（5年分） 
ウ．今後の見通しはいかに 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
１０ 

 
池原秀明 

 

 
日本共産党 

 
２．沖縄市の抱える課題について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．主要な施策について 

 
②企業誘致の為、補助、助成について 
ア．市の負担額 
イ．税負担の減免などの優遇総額（5ヵ年分）い
かに 

  ③住民税増税について 
ア．恒久（定率）減税廃止による市民の影響は

2005 年と比較して増税はどのようになって
いるか 

イ．企業の大幅減税の市財政への影響を説明せよ 
  ④法定外目的税について 
   ア．内容と目的について 

イ．特定企業対象と憲法との整合性 
ウ．税収の見込み額は 

  エ．条例の整備はいつか 
 
（１）（仮称）社会福祉センター・男女共同参画セン

ターの整備 
①用地買収の見通し 
②進捗状況 
③実施計画年度 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
１０ 

 
池原秀明 

 

 
日本共産党 

 
３．主要な施策について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（２）市営体育館整備事業について 
①進捗状況 
②規模と設備内容 

 
（３）ミュージックタウン推進事業 
①オープニングイベントの内容 
②音市場の進捗状況 

 
（４）沖縄市工芸村計画について 
①商工フェアの開催と工芸産業 PR 
②知花花織の法人化 

 
（５）東部海浜開発事業について 
①同事業検討会議の進捗と今後の課題 
②同事業振興促進協議会について 
ア．組織のあり方について 
イ．助成のあり方について 
ウ．協議会の取り組みについて 

③工事現場の環境破壊について 
ア．汚濁防止幕の効果について 
イ．自然破壊の現状調査について 
ウ．環境アセスに基づく保全について 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

１０ 池原秀明 
 

日本共産党 ３．主要な施策について 
 
 
 
 
４．米軍再編と基地問題 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

④事業計画について 
ア．誘致企業の目途は 
イ．土地の処分の見通し 
ウ．土地利用計画の見通しもあるか 

 
（１）F22ステルス戦闘機の配備について市長の所見 
 
（２）パトリオットミサイル配備について 
①場所 
②種類と基数 
③対応 

 
（３）旧東恩納弾薬庫の環境アセスについて 
①泡瀬ゴルフ場の移設 
ア．面積（うるま市、沖縄市） 
イ．アセス手続きの中での本市の意見（方法書

と評価書） 
ウ．意見書の反映と対応 

②自衛隊射場の建設について 
ア．面積 
イ．機種と機能（能力） 
ウ．アセス手続きの中で本市の意見の内容 
エ．意見書の反映と対応 

 


